

**GROUPE DE TRAVAIL DU CONSEIL DE COORDINATION DU  
PROGRAMME VOLET THÉMATIQUE POUR LA 45<sup>e</sup> RÉUNION DU CCP**

***Réduction de l'impact du sida sur les enfants et les jeunes***

Lors de sa 43<sup>e</sup> réunion, le Conseil de Coordination du Programme de l'ONUSIDA (CCP) a convenu que le sujet de sa 45<sup>e</sup> réunion serait le suivant : « *Réduction de l'impact du sida sur les enfants et les jeunes* ». Le volet thématique se tiendra le 12 décembre 2019.

Le volet thématique offrira l'opportunité :

- d'analyser l'impact du sida sur les enfants, les adolescents et les jeunes tout au long du cycle de vie allant de l'enfance à l'âge adulte, pour les tranches d'âge 0-4 ans, 5-10 ans, 11-14 ans et 15-24 ans ;
- d'identifier des pays et thématiques spécifiques dans lesquels des réussites/avancées majeures en lien avec la riposte au VIH chez les enfants, les adolescents et les jeunes ont été constatées, et d'échanger sur les facteurs déterminants ayant mené à ces réussites ;
- d'identifier les actions prioritaires clés qui permettront à des pays présentant différents contextes épidémiologiques d'intensifier la prévention, le traitement et la prise en charge du VIH en adoptant une approche basée sur les droits de l'homme, mais aussi de renforcer des programmes de défense des droits de l'homme en lien avec le VIH et adaptés aux différentes tranches d'âge, localisations et spécificités des populations.

---

**RÉSUMÉ DE LA RÉUNION : PREMIÈRE RÉUNION DU GROUPE DE TRAVAIL**

DATE : Lundi 16 septembre 2019

**ORDRE DU JOUR**

1. Accueil et introduction
2. Présentation de la version préliminaire de la note d'information relative au volet thématique
3. Discussion sur la version préliminaire de la note d'information
4. Perspectives d'avenir
5. Autres questions

.....

**RÉSUMÉ**

**1. ACCUEIL ET INTRODUCTION**

M. Morten Ussing, Directeur du Département Gouvernance et Affaires multilatérales du Secrétariat de l'ONUSIDA, a accueilli le groupe de travail du CCP pour sa première réunion de préparation au volet thématique du 45<sup>e</sup> CCP consacré à la *Réduction de l'impact du sida sur les enfants et les jeunes*.

Le Secrétariat a expliqué que le groupe de travail sur le volet thématique était un mécanisme instauré il y a dix ans en vue d'offrir aux parties prenantes et groupes constitutifs du CCP une opportunité d'élaborer la note d'information et le programme du volet thématique. Le groupe de travail contribue à renforcer et à enrichir le volet thématique et en garantit l'appropriation par les membres du CCP.

Le Secrétariat a indiqué que le groupe de travail était généralement composé de trois

réunions. Les deux premières seront consacrées au contenu et à la structure de la note d'information. Lors de la deuxième réunion, le programme de la journée thématique sera également abordé et les membres du groupe de travail auront la possibilité de proposer des intervenants. La troisième réunion sera dédiée à la finalisation du programme et du format de la journée.

Par ailleurs, M. Ussing a effectué un rappel du processus de sélection des sujets pour les volets thématiques. Il a expliqué que les membres du CCP étaient invités à la fin de l'été ou au début de l'automne à proposer des sujets pour les réunions du CCP de l'année suivante. Le Bureau du CCP examine ensuite les propositions puis le CCP en discute à l'occasion de sa réunion de décembre avant de déterminer les sujets de l'année à venir.

## **2. PRÉSENTATION DE LA VERSION PRÉLIMINAIRE DE LA NOTE D'INFORMATION SUR LA RÉDUCTION DE L'IMPACT DU SIDA SUR LES ENFANTS ET LES JEUNES**

Mme Catherine Bilger, Conseillère principale du Département chargé de la mise en œuvre de la Stratégie d'accélération au Secrétariat de l'ONUSIDA, et Mme Chewe Luo, Cheffe de la Section VIH et Directrice associée à l'UNICEF, ont présenté la version préliminaire annotée de la note d'information.

Mme Bilger a remercié les Coparrainants qui ont contribué à l'élaboration de la version préliminaire. Elle a indiqué que cette ébauche s'appuyait sur le rapport 2019 de l'ONUSIDA *Start Free, Stay Free, AIDS Free* et adoptait une approche axée sur le cycle de vie. Mme Bilger a précisé que cette version comprenait une analyse de l'impact du sida sur chaque tranche d'âge, mettait en avant les domaines dans lesquels des progrès avaient été réalisés et proposait des actions prioritaires et décisives afin d'accélérer les progrès.

Mme Luo a expliqué que cette ébauche rendait tout d'abord compte des progrès réalisés à ce jour et des défis à venir au travers du cadre conceptuel *Start Free, Stay Free, AIDS Free*. Le document identifie ensuite les principales opportunités et actions décisives pour chaque tranche d'âge, en insistant sur les actions et interventions qui ont fait leurs preuves. Par exemple, pour la tranche d'âge 0-5 ans, les principales opportunités pour l'élimination des nouvelles infections comprennent l'amélioration de l'accès aux soins prénatals pour les mères, la prévention primaire pendant la grossesse, le maintien dans le parcours de soins, la prise en charge des besoins non satisfaits en matière de planification familiale en dehors des services de PTME ainsi que les besoins propres aux adolescentes enceintes. Concernant les traitements pédiatriques, le développement du diagnostic infantile précoce sur le lieu de soins est aussi important que le fait d'assurer la disponibilité et l'accessibilité des nouvelles technologies. Mme Luo a ajouté que le dépistage des partenaires des femmes enceintes, l'accès à la PPrE, les autotests de dépistage et le fait d'atteindre les hommes constituaient également des actions décisives pour cette tranche d'âge. Pour la catégorie d'âge 5-9 ans, les actions décisives comprennent le dépistage index ainsi que des interventions en milieu scolaire visant à garantir l'observance et le maintien du traitement. Mme Luo a enfin indiqué qu'il était essentiel pour les adolescentes et les jeunes femmes de traiter les multiples vulnérabilités. De la même manière, il est tout aussi important d'intégrer le VIH à la santé sexuelle et de la reproduction ainsi que d'assurer une éducation sexuelle complète à l'école comme en dehors.

### 3. DISCUSSION SUR LA VERSION PRÉLIMINAIRE DE LA NOTE D'INFORMATION SUR LA RÉDUCTION DE L'IMPACT DU SIDA SUR LES ENFANTS ET LES JEUNES

Le groupe de travail du CCP a accueilli favorablement la version préliminaire de la note d'information. Des commentaires spécifiques ont été formulés :

#### Coparrainants

- Se sont demandé s'il convenait d'insister sur l'accès aux traitements ainsi que sur les enfants et adolescents ou d'adopter un point de vue plus large incluant les jeunes et la prévention.
- Ont insisté sur la nécessité d'associer la note d'information au programme des ODD au sens large et au plan d'action mondial pour le bien-être et une vie saine pour tous afin de rompre avec l'isolement dû au VIH.
- Ont suggéré de mettre davantage l'accent sur l'inégalité entre les sexes et la violence sexiste comme des facteurs de nouvelles infections pour les adolescentes et les jeunes femmes ainsi que de renforcer les actions relatives à la manière de faire face à l'inégalité entre les sexes.
- Ont suggéré d'associer la note d'information au volet thématique sur le VIH et la santé mentale et d'insister sur le fait que la santé mentale constitue un élément important qui affecte les résultats, notamment chez les adolescents.
- Ont insisté sur l'importance de mettre en valeur les modèles de prestation de services performants.
- Ont proposé de mettre en avant les interventions relatives à la santé axées sur l'école.

#### Délégation des ONG au CCP

- A indiqué que le périmètre d'action devait être large et inclure la prévention ainsi que les efforts visant les jeunes dans différents environnements, notamment les écoles.
- A insisté sur l'importance de discuter des besoins des jeunes populations clés.
- A proposé de lier la note d'information aux discussions sur la CSU et d'insister sur la nécessité d'inclure les enfants, les adolescents et les jeunes adultes aux programmes de CSU.
- A précisé que la délégation des ONG enverrait des commentaires écrits après avoir consulté plus longuement ses groupes constitutifs.

### 4. PERSPECTIVES D'AVENIR

Le Secrétariat a indiqué que les participants au groupe de travail avaient jusqu'au vendredi 20 septembre pour renvoyer tout commentaire écrit sur la version préliminaire de la note d'information. Tous les commentaires sur le cahier des charges du groupe de travail ou sur le calendrier des actions seront également bienvenus.

En outre, le Secrétariat a informé le groupe de travail qu'un appel à envoyer des études de cas sur des bonnes pratiques serait comme d'habitude prochainement transmis à l'ensemble des membres du CCP et des missions permanentes. Le Secrétariat a expliqué que la collecte d'études de cas avait pour but d'ajouter des exemples pratiques à la note d'information et d'éclairer les débats thématiques. Les études de cas reçues sont compilées dans un document de séance publié sur le site Internet du CCP.

## 5. AUTRES QUESTIONS

Aucune autre question n'a été abordée.

[Fin du document]